



Pas Sans Toi...T 31,
1, rue Antoine Bourdelle
31300 TOULOUSE
passanstoit31@gmail.com
www.passanstoit31.org



« Car partager son pain avec l'affamé,
héberger les pauvres sans abri... ne
pas se défilier devant ceux qui sont de
notre propre chair, c'est le jeûne que
préfère le Seigneur.
Ils sont dans la joie ceux qui accep-
tent de vivre ce jeûne-là. »

Michel Dagrass

Newsletter 17

Décembre 2023

Odile et Hans nous ont quittés



« Quand nous avons fait sa connaissance, c'était le temps où elle partait encore en ville tôt le matin avec sac à dos et thermos pour distribuer le café aux gens de la rue et ce de façon la plus naturelle du monde. Elle avait aussi activement participé avec l'un ou l'autre d'entre nous à un groupe sur notre paroisse pour vivre une autre manière en Église selon la démarche synodale proposée par le pape François. car elle souffrait de toutes les postures cléricales, et pouvait ainsi lutter contre cette dérive pour qu'en Église tous puissent y avoir toute leur place et y déployer leurs divers talents.

En fin de parcours d'une vie riche, mais aussi d'une vie avec ses meurtrissures elle s'est posée chez nous. Comme un aboutissement, comme le dernier lieu où elle pouvait se poser, c'était là le port final.

Elle a été tout de suite chez elle dans notre groupe après tant de chemins divers. Comme si avant sa dernière demeure elle avait eu besoin de ce lieu intime pour poser sa vie. Elle l'a non seulement posée, mais elle nous l'a donnée, elle nous a transmis une qualité d'être, une simplicité, mêlée de joie et de profondeur. La grandeur et la grâce sous des traits humbles et discrets. Un cadeau offert à nous, à nous petit groupe d'associés à la Xavière

Deux d'entre nous ont prié, chanté des psaumes à son chevet une heure avant son départ, elle avait perdu conscience. L'une de nous et Jacqueline sœur d'Odile étaient toutes les deux présentes lors de son départ. Deux femmes présentes à ce dernier passage, l'une représentant sa famille humaine et l'autre sa famille spirituelle.

Merci Odile pour ta vie donnée, offerte. »

Qui es-tu Odile ?

« Amie insondable ? Assurément naturelle, humaine, respectable.

Tu m'as «recruté» et présenté à l'Association. Ton autorité (à prendre au sens noble) m'a convaincu pour collaborer à cette mission humanitaire. Le lien fort et rigoureux que tu maintenais dans l'équipe était sans ego, sans arrières pensées. Nous avons travaillé ensemble.

Bien sûr, cette force naturelle que tu avais nous désarçonnait, mais pour le meilleur, car je sentais bien que ton respect envers les personnes que nous accompagnons était immense.

Et puis avec toi rien n'était compliqué à condition que nous, tes interlocuteurs, soyons à la hauteur des enjeux et de tes défis. Il fallait savoir en prendre la mesure, un point c'est tout. L'agir ou non était ensuite de notre ressort.

Odile insondable, tu nous as quittés en gardant tes mystères. Quelle importance... par toi, avec toi, nous te sommes redevables de poursuivre, mais pas sans toi ! Alors...

...Tu restes dans nos coeurs. »

F.L.

« JOHANNES HOONHORST, surnommé HANS, pilier de la première heure au sein de PAS SANS TOI...T31, fut le contrepoids rigoureux, méthodique, constructif, honnête et intransigeant de l'équipe. Autrement dit sa gestion était sans faille et garante de la crédibilité de nos actions. Sa compétence, également, en matière de réparation, d'achats, d'interventions physiques a permis maintes fois de faciliter sur le champ les conditions matérielles et les «petits gestes» qui rendent les obstacles surmontables.

De façon inversement proportionnelle, sa modestie et son naturel étaient un atout pour le fonctionnement du groupe au sein de l'association.

HANS était LE trésorier intraitable mais qui savait aussi mettre « les mains dans le cambouis », toujours prêt à rendre service. »

F.L.

« Quand je pense à Odile, me vient spontanément à l'esprit son si doux sourire. Il illuminait son visage ; elle l'offrait à toute personne qu'elle rencontrait, en particulier aux petits, aux sans-voix, aux migrants, aux blessés de la vie.

Ce sourire, ancré dans une foi rayonnante, était comme une invitation à construire ensemble un monde plus juste et plus fraternel.

Merci, Seigneur, de m'avoir fait la grâce de connaître Odile et d'avoir fait un bout de chemin à ses côtés. »

Bernard

PST CONTINUE...

Après Michel Dagrass, deux piliers-fondateurs de PST s'en sont allés. Après la stupeur est venu le temps de la réflexion. Le Bureau s'est réuni. Il a pris la mesure des multiples tâches effectuées par Odile et Hans, l'étendue de leur réseau, leur énergie, leur engagement auprès des familles hébergées.

Le Bureau, convaincu de la nécessité de la mission, fort des 80 personnes qui ont retrouvé une dignité, une vie meilleure, une intégration après avoir connu l'enfer de la rue et la déshumanisation des laissés pour compte, a décidé de se répartir les tâches des absents et reprend avec enthousiasme le travail de l'association.

ENCORE UN MIRACLE...!

A chaque fois qu'un appartement est mis à la disposition de PST, nous y voyons un « miracle ». Une famille va sortir de la rue.

Cette fois-ci le miracle est venu de l'association « Œuvre d'Orient » qui a reçu, par héritage d'une dame sans famille, un grand T2 dans le centre-ville de Toulouse. Cette dernière souhaitait mettre son appartement à disposition de personnes en situation précaire. Cet appartement était à remettre à neuf.

Voilà qui est fait avec le concours des bénévoles de PST !

Il y a actuellement à la rue environ 700 personnes dont des enfants. Nous avons été très sollicités par les travailleurs sociaux. Il fallait bien faire un choix.



C'est la famille Y. qui a été retenue. Cette famille vient de Côte d'Ivoire, elle est en France depuis 2019. Elle est arrivée avec un petit garçon qui a maintenant 5 ans. Des années de galère. Un refus du droit d'asile, de la débrouille pour survivre. Une famille digne qui, malgré sa précarité donnait du temps pour aider les autres. Le Monsieur a une formation de plombier. Un deuxième petit garçon est arrivé en 2022.

Leur joie a été indescriptible lorsqu'on leur a proposé cet appartement. Avec leur référent Bernard Burel, ils ont largement participé à l'installation du logement.

Cette famille va pouvoir souffler et envisager une régularisation et une intégration pour lesquels ils montrent tous les atouts.

Départ d'Ovie

Ovie, est un jeune homme qui vient d'avoir 30 ans. Il est venu du Bangladesh alors que sa vie était tracée dans son pays après de solides études dans le domaine de la Finance.

Persécuté pour son engagement religieux en tant que chrétien, il a dû fuir son pays, sa vie étant en danger. Après des années de galère, de survie et enfin la rencontre avec Pas Sans Toi...t 31, Ovie a pu obtenir un titre de séjour, travailler et continuer son chemin en autonomie dans un logement à son nom. Madame Alexandre, propriétaire du studio qui a hébergé Ovie, a accepté de le confier de nouveau à PST.

Nous avons fait un appel auprès de travailleurs sociaux et nous avons reçu des dizaines de demandes reflétant la situation catastrophique actuelle à Toulouse où 700 personnes, dont des enfants de moins de 3 ans, sont à la rue. De nouveaux bénéficiaires vont profiter très prochainement de ce logement !

La famille Kabonzo, un couple avec

cinq enfants scolarisés, s'est envolée. Nous les avons logés durant plus de 5 années, après qu'ils aient erré pendant 4 ans. Quelle fierté de savoir que leur insertion est parfaitement réussie après avoir connu les aléas des titres de séjour, des emplois précaires, etc... pour au final s'orienter vers les métiers d'aides-soignants qu'ils ont validé par des diplômes.

Ils sont maintenant logés dans un appart. HLM PATRIMOINE de 96m2.

Originaires du Congo, le couple souhaite pouvoir un jour être naturalisé français. Papy Kabonzo est reconnaissant à PST31 pour l'aide apportée tout au long de leur chemin vers l'intégration.

LE CERCLE DES REFERENTS au sein de PAS SANS TOI...T31

Cette réunion trimestrielle est le moteur de l'action de PAS SANS TOI...T31.

Pourquoi des « REFERENTS » ? Parce que les personnes que nous amenons autant que possible à vivre dignement par la mise à disposition d'un logement peuvent avoir besoin d'une présence à certains moments de leurs progrès en intégration : un conseil, une référence, un repère. A l'envers de la médaille, notre responsabilité envers les propriétaires, qui prêtent sans contrepartie, repose sur le respect du lieu et du voisinage, sur la mesure des enjeux éthiques et moraux de vie en société. Nous en sommes garants.

Pourquoi un « CERCLE » ? : la parole et l'échange sont indispensables pour faire son chemin d'accompagnement et qui mieux que celle ou celui qui pratique la même mission peut apporter tantôt son expérience, tantôt ses épreuves, ses choix, ses doutes. Et lorsque nous nous retrouvons, c'est autour d'une table pour laisser la place aux échanges croisés et spontanés, généralement en présence d'un invité, expert bienveillant ou actif dans un domaine particulier (social, médical, emploi, psy, etc.).

Rappelons que parfois les situations sont compliquées ou complexes, et qu'il faut gérer certaines situations avec tact, prudence, délicatesse, intelligence et dans la durée. A plusieurs, c'est possible, seul c'est plus compliqué.

Envie de vous investir ? Ecrivez nous ! passanstoit31@gmail.com

Notre objet : offrir un logement temporaire à des familles ou à des personnes seules qui, n'ayant pas obtenu l'asile, sont en attente d'un titre de séjour via la Préfecture.

PAS SANS TOI...T31 ET LES AUTRES

Mais oui, les autres ! Pourquoi les autres ?

Parce que la richesse du réseau associatif et de ses ramifications est une source de moyens, de bonnes idées, de fraternité, de connaissance. Pourquoi s'en priverait-on ?

Le CIAT - COLLECTIF INTER-ASSOCIATIONS de TOULOUSE - fait partie des « actifs » que nous suivons et avec lesquels nous collaborons.

Lors de la dernière réunion du 22 septembre à Toulouse, voici la liste des présents qui en dit long sur l'aura de cette communauté : SECOURS CATHOLIQUE - AIDE AUX FAMILLES -. BANQUE ALIMENTAIRE -. ENTENTE PROTESTANTE -. WELCOME - CARITAS la BANQUE ALIMENTAIRE -. LA CLOCHE TLSE -. PE-TITS FRERES DES PAUVRES (accomp.pers.agées) -. SAINT VINCENT DE PAUL -. G.A.F. animateur -. GROUPEMENT DES PENSIONS DE FAMILLES -. CROIX ROUGE -. MEDECINS DU MONDE personnes exilées -. F.A.S. Fédération des Acteurs de la Solidarité Occitanie - PAS DE SANTE SANS TOIT halte de nuit -. PLACE COMMUNE

Lors de cette réunion qui s'est déroulée sur une journée, avait été invité pour nous exposer son rôle et son action, ainsi que le ressenti de la situation vue sous l'angle administratif et étatique, ERIC PELISSON, haut fonctionnaire, commissaire de la lutte contre la pauvreté, sous la direction du préfet (cette commission préfectorale a été rebaptisée « Pacte de Solidarité »).

A la suite de son exposé, E. Pélisson a dû répondre aux questions pressantes et parfois vigoureuses des participants (il y a parfois beaucoup de colère à l'encontre des situations et des lacunes ou imperfections non corrigées par les services de l'Etat quand il s'agit de précarité). L'intérêt évident de ces échanges est de faire le point sur les volontés de bien faire de toutes les parties, de comprendre le présent et d'anticiper autant que faire se peut sur l'avenir.

Au niveau local, les réunions et le rôle du CIAT sont essentiels pour porter auprès des institutions de l'Etat la voix des associations de façon organisée, quand bien même les sensibilités seraient multiples et variées.

Le CIAT est un peu un « contre-pouvoir » nécessaire. Il est un interlocuteur crédible et reconnu par l'administration, les collectivités locales, le département, la région, la préfecture, des élus.

Merci encore et toujours aux donateurs qui nous soutiennent

Profitez d'une déduction fiscale jusqu'à 75% de vos dons pour

l'année 2023 avant le 31 décembre 2023

Chèques au : 1, RUE ANTOINE BOURDELLE 31300 TOULOUSE

RIB : FR76 4255 9100 0008 0144 0169 497

Formulaire de don : <https://www.helloasso.com/associations/pas-sans-toit-31/formulaires/1>